

ECOLE MATERNELLE DU DORAT

PROCES-VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE

Du mardi 27 février 2018

Ordre du jour :

- Prévisions des effectifs 2018-2019.
- Sécurité (exercices d'évacuation, PPMS)
- Travaux et investissements
- Projets pédagogiques des classes
- Propositions et bilans de l'association "Les petits loups"

Présidente : Mme BLIN

Secrétaire : Mme ABBA

Membres présents :

M. FAURY	Elu de la Communauté de communes du Haut Limousin en Marche (CCHLEM) chargé des affaires scolaires
M. NIVARD	Elu de la CCHLEM
Mme BOUZET	Directrice adjointe de la CCHLEM chargée des affaires scolaires
Mme BASTIER	Coordonatrice enfance jeunesse et affaires scolaires de la CCHLEM
Mme CUBEAU	DDEN de l'école maternelle du Dorat
Mme BLIN	Directrice de l'école maternelle du Dorat
Mme ABBA	Enseignante adjointe
M. TERRAZ	Enseignant adjoint
Mme GUILLAUMEAU	Enseignante adjointe assurant le complément de Mme BLIN
M. HEBRAS	Parent élu titulaire
Mme LAMBERTON	Parent élu titulaire
Mme LEROY	Parent élu suppléant
Mme PANISSAT	Présidente de l'association « Les petits loups »

Membres excusés :

Mme HOURCADE-HATTE	Présidente de la Communauté de Communes du Haut Limousin En Marche (CCHLEM)
M. BIRET	Inspecteur de la circonscription Limoges V
M. CHABOCHE	Enseignant adjoint assurant le complément de Mme ABBA
Mme DEJOS	Psychologue scolaire
Mme PHILIPPON	Responsable temps périscolaire de la CCHLEM
M. DUBAUD	Parent élu titulaire
Mme LAROCHE	Parent élu suppléant
M. LESPARAT	Parent élu suppléant

Début de séance : 19h10

1. Temps périscolaire

Mme BASTIER, se sentant malade, prend la parole en début de séance.

Les activités prévues en TAP sont :

- le langage des signes pour les enfants non-parleurs. Mme BASTIER souhaiterait une liste des enfants.
- Atelier manuel autour du fil
- Mandalas ou cuisine.

M. HEBRAS, représentant des parents, souligne que certains parents se plaignent que les enfants sortent sans être habillés correctement.

Si les parents souhaitent davantage d'informations, ils peuvent contacter Mme PHILIPPON de la communauté de communes.

Mme BASTIER précise à M. TERRAZ que s'il le souhaite, il peut utiliser les bureaux du centre lors des TAP puisque sa classe est réquisitionnée.

2. Prévisions des effectifs 2018-2019

Effectifs actuels des classes:

Effectif par section	TPS	PS	MS	GS	Total
	0	16	21	20	57

Effectifs prévisionnels pour l'année 2018-2019 :

Effectif par section	TPS	PS	MS	GS	Total
	≈ 4-6	≈ 15 (dont 11 élèves issus de fratries connues)	16	22 (avec l'élève inscrite non présente à ce jour) +1 maintien ?	≈53 (sans TPS) ≈ 57-59 (avec TPS)

À la rentrée, nous devrions intégrer les nouveaux bâtiments avenue Louis Ricoux. La future école maternelle n'ayant que deux classes, la classe des élèves de grande section sera dans le bâtiment de l'école élémentaire. Le conseil des maîtres propose comme répartition :

- Une classe de TPS-PS
- Une classe de MS-GS
- Une classe de GS

Cette répartition peut évoluer en fonction des inscriptions.

Mme BLIN demande à la communauté de communes de faire le nécessaire (billet d'information via la presse, les bulletins municipaux et communautaire) afin que les inscriptions se fassent le plus tôt possible. Mme BOUZET précise qu'avec les budgets à clôturer, l'ouverture des inscriptions se fera à partir du 1 avril 2018. M. FAURY propose de mettre dans l'annonce une date de fin d'inscription : le 30 avril 2018.

Suite à la question de Mme LAMBERTON, la communauté de communes précise que les parents, ayant des enfants rentrant au CP, doivent reconstituer un dossier d'inscription.

3. Sécurité

Exercice d'évacuation incendie

Le 8 février 2018 a eu lieu le deuxième exercice d'évacuation. Mme CARPENTIER a donné l'alerte. Tous les enfants des préfabriqués ont bien entendu la corne de brume et l'évacuation s'est faite en bon ordre, même si le son de la corne de brume n'était pas assez long. Les enfants étant concentrés sur leur activité n'ont pas tout de suite compris que c'était l'alarme.

Dans le centre, les alarmes n'ont pas sonné. Plusieurs adultes ont essayé, mais aucune alarme ne fonctionne. Ce dysfonctionnement a été signalé à M. VIGNAUD, responsable technique de la communauté de communes. Il semblerait qu'il y ait une manipulation à effectuer pour réamorcer les alarmes. M. VIGNAUD se propose d'être présent au prochain exercice afin de montrer à tous les adultes la démarche à effectuer. Par conséquent, à ce jour, les alarmes ne fonctionnent pas. Mme BLIN signale l'urgence de résoudre cette situation et souhaite qu'on l'informe de l'emplacement de la clé permettant le réamorçage.

Comme l'alarme n'a pas fonctionné, Mme CARPENTIER a utilisé la corne de brume pour lancer l'alerte. Les enfants ont ainsi évacué en bon ordre.

Plan vigipirate

Mme BLIN rappelle qu'aucun véhicule ne doit stationner devant l'école durant le temps scolaire. Au dernier conseil d'école, il avait été question de mettre des rubalises pour délimiter la zone. La communauté de communes prend note de cette demande.

PPMS

Un exercice PPMS «transport de matières dangereuses» a été réalisé le mardi 27 février. Les classes de M. TERRAZ et Mme BLIN se trouvant au centre à ce moment se sont confinées à l'endroit prévu. Pendant que les enseignants montraient le contenu de la mallette aux enfants, Mmes BENOITON et LE GAL ont découpé le plastique prévu au confinement de la zone.

Les élèves de Mme ABBA se sont confinés dans leur classe. Mme CARPENTIER a assuré l'étanchéité de la pièce en fermant les volets, installant des torchons...

Diagnostiques obligatoires

Mme BLIN signale que même si l'école actuelle est provisoire, les diagnostics « amiante DTA », « radon », « plomb hydrique » et « qualité de l'air intérieur » doivent être réalisés. La directrice précise que l'école a à ce jour le rapport sur la qualité de l'air. Toutefois, ce rapport ne parle que des préfabriqués. Pourtant, le diagnostic au centre a été réalisé.

De plus, des études sur le niveau sonore à la cantine ont été faites. Mme BLIN souhaiterait avoir une copie du rapport. M. FAURY précise que le rapport est normal.

4. Travaux et investissements

Depuis le dernier conseil d'école :

- M. TERRAZ a récupéré le tableau. Il n'a pas pu être remplacé.
- L'école est désormais munie d'une sonnette à l'entrée et d'une lampe pour la réserve.
- Le système de blocage des portes a été remplacé. Seul celui de la porte de secours de Mme BLIN n'a pas été réparé.
- Les fuites dans les préfabriqués ont été réparées.
- Un technicien est venu étanchéifier le toit de la réserve avec du silicone, mais il semblerait que ce ne soit pas suffisant. Les fuites persistent.

Mme BLIN remercie la communauté de communes pour ces travaux.

- La cour de l'école n'est pas ombragée et est une véritable pataugeoire lorsqu'il pleut. Le conseil est d'accord pour que l'école utilise la cour du centre de l'école en cas de pluie ou de grand soleil.
- Les vérifications des vélos, volants, chevaux en bois ont été effectuées aux vacances de février. C'est la première fois depuis le début de l'année. Mme BLIN précise qu'une vérification à chaque vacance permettrait de garder le matériel plus longtemps et d'éviter les accidents.
De plus, Mme BLIN précise que certains vélos n'ont pas de protège-poignées et il manque une trottinette. Mme BLIN a pourtant donné les coordonnées du commercial vendant les pièces détachées au service technique.
- Un volet dans la classe de Mme ABBA et dans la salle des porte-manteaux se bloquent. Il faut veiller à ne pas les monter trop haut.
- La porte d'entrée des préfabriqués a du mal à se fermer.
- Le groom de la porte d'entrée du centre de loisirs est cassé.
- Les ATSEM n'ont pas reçu leur commande de produits d'entretien. Elles auraient dû être livrées avant les vacances.
- Au dernier conseil d'école, les parents d'élèves élus avaient fait remarquer des problèmes de sécurité sur le parking (véhicules stationnés devant l'école, véhicules qui circulent dans les deux sens). Il avait été proposé que la communauté de communes réalise un fléchage. En attendant, Mme BLIN avait réalisé des panneaux, qui ont en partie disparu.
- Au dernier conseil d'école, Mme BLIN avait émis le souhait de recycler les déchets de la cantine. (lombricomposteur, déchets récupérés par un producteur...), ce qui ferait sens au travail mené en classe.

5. Bilan financier de l'association OCCE 87 Ecole maternelle du DORAT

Bilan des actions proposées par l'association

Vente de photographies : 554€ de bénéfices à ce jour. Il manque le versement d'une famille.

Vente de roses des sables et cartes par la classe de Mme ABBA : 134€ de bénéfices

Vente de cartes de Noël par la classe de Mme BLIN : 82€ de bénéfices

Sortie aux Vergers de l'Aumaillerie en juin 2017

Lors du premier conseil d'école de l'année 2016-2017, Mme EISNER annonçait que la demande de subvention, suite à un appel à projet, avait été accordée. Ainsi, le voyage de fin d'année aux Vergers de l'Aumaillerie devait être financé par cette subvention, soit 725,20€. Mme BLIN demande à la Communauté de Communes quand ce sera le cas. Mme BOUZET précise que le dossier a été retrouvé et qu'une personne s'en occupe.

Subvention ARS pour le projet sophrologie

L'ARS a versé une subvention de 2000€ à la communauté de communes du Haut Limousin en Marche. Cette subvention sera versée sur le compte de l'école après accord du conseil communautaire du mois de mars. Elle devrait donc être versée à l'association de l'école aux alentours du 10 avril 2018.

Mme PANISSAT, présidente de l'association « Les p'tits loups », propose de faire une avance à l'association de l'école en attendant que ces subventions soient versées.

6. Projets pédagogiques des deux classes

- « *Un fruit pour la récré* »

La distribution n'a toujours pas commencé. Il ne reste que 4 mois de classe. Or pour avoir les subventions, il faut que les enfants bénéficient de 36 distributions. Par conséquent si le projet débute, il faudra rattraper le retard, soit avoir 2 à 3 distributions par semaine. Le conseil des maîtres ne souhaite pas participer à ce projet dans ces conditions. Les enseignants proposent de constituer dès à présent le dossier pour une inscription pour l'année scolaire prochaine, afin que la distribution commence dès septembre 2018.

- *Aménagement de l'école*

Le grillage continue d'être décoré. Dans le cadre des APC, des enfants ont réalisé des bandes de graphisme.

- *Projet Relaxation-émotions :*

Mme CITHAREL, sophrologue de Jabreilles-Les-Bordes, intervient dans les classes à chaque début de période. Les enseignants continuent ce travail tout au long de l'année en motricité, mais également en exploitant certains albums traitant d'émotions différentes.

- Suite au spectacle *New Block City* (théâtre d'objets), les moyens avec Mme GUILLAUMEAU réalisent une ville « cubique ».

- *Projet STOP MOTION* : Le projet s'est déroulé en période 2. Les parents ont la possibilité de voir le film sur le lien suivant : <https://youtu.be/DU95J3fdqPA> ou en tapant tout simplement dans le moteur de recherche « **STOP MOTION Le Dorat** ».

- *Projet musique :*

L'école s'est rendu le 19 janvier à l'école de Magnac-Laval voir *La machine à sons*. Ce spectacle fut le point de départ du projet musique.

Le spectacle *Yako et ses amis africains*, le 29 janvier, a complété le travail. Les enfants ont découvert des chants et des instruments de musique africains.

Dans ce cadre, les mercredis, les enfants de l'école travaillent avec Mme ABBA autour de détournement d'objets du quotidien en instruments de musique.

Le 12 mars, une intervenante luthière proposera aux trois classes d'écouter des contes musicaux et de découvrir réellement certains instruments.

En période 5, les enseignants ont prévu de fabriquer des instruments sonores pour le défilé en juin.

- *Rencontres sportives :*

Le 12 janvier, l'école a participé aux aventures motrices au gymnase du DORAT.

La prochaine rencontre aura lieu le 29 mars à Mézieres sur Issoire. Les enfants devront participer à des jeux collectifs en liaison avec les contes traditionnels.

- *Liaison GS-CP :*

*Projet « Je lis, j'élis » : Les élèves de grande section ont en commun avec les CP une liste de 6 albums. Ils devront à la fin de l'année élire leur album préféré. Ce projet est en lien avec la bibliothèque. La lecture de ces livres a déjà débuté.

*Projet « Ecole et cinéma » : Les GS ont vu *L'enfant et le monde* et *La Belle et la Bête* de Cocteau. Le travail réalisé est disponible sur le site des P'tits loups (<https://lesptitsloups87.jimdo.com>)

- *Correspondance et rencontre :*

- En période 2, échange de courriers. Les CP-CE1 avaient préparé des devinettes pour les GS. Chaque jour du mois de décembre était lue une devinette, sur le principe du calendrier de l'Avent.
- une rencontre a eu lieu avant les vacances de février. Trois groupes constitués de GS et CP-CE1 ont travaillé sur des jeux de construction/puzzles/parcours à réaliser, ont écouté une lecture proposée par les CP, puis réalisé un dessin en lien avec la lecture entendue. Ce moment s'est terminé par un goûter avec des chants proposés par les GS.
- Une prochaine rencontre est prévue avec comme activité un rallye photo.

7. Propositions et bilans de l'association "Les petits loups"

Mme PANISSAT prend la parole.

BILAN ANNEE 2017	Bénéfices
Bourse aux jouets	116€
Vente de chocolats de Noël et calendriers de l'Avent	501.29€
Vente de galettes des rois	105€
Ventes de fleurs en cours	
Vente de chocolats de Pâques en cours	

Une kermesse, sur le thème des œufs olympiques est prévue le 6 avril.

Une tombola aura lieu en juin avec remise des lots lors du défilé.

En ce qui concerne les dépenses, l'association a prévu de financer tous les transports (109€+150€+140€ à ce jour) et acheter des gobelets biodégradables.

Le bureau se demande si les deux associations des parents d'élèves (maternelle et élémentaire) doivent fusionner à la rentrée. La réflexion est en cours.

Fin de la séance : 20H30

Présidente



M. BLIN

Secrétaire

C. ABBA

